

## Jornadas de Sostenibilidad 2024

### Redeia activa más de 100 iniciativas de impacto positivo en España y América Latina en el último año

Presentada el año pasado, la Estrategia de Impacto Integral de Redeia ha anunciado inversiones por casi 7 millones de euros en proyectos sociales y medioambientales.

Redeia hace balance en sus Jornadas de Sostenibilidad, que reúnen hoy y mañana a más de 30 ponentes para reflexionar sobre cómo generar beneficio ambiental y social más allá del económico, a través de acciones concretas de impacto positivo en el territorio.

Madrid, 15 de octubre de 2024

Redeia ha puesto en marcha un total de **107 iniciativas sociales y ambientales** a las que ha destinado casi 7 millones de euros durante el primer año de su 'Estrategia de Impacto Integral', que pretende multiplicar el impacto positivo en el territorio en el que opera como gestor de infraestructuras esenciales tanto en España como en América Latina.

Así lo ha anunciado **la presidenta de Redeia, Beatriz Corredor**, durante la inauguración de sus Jornadas de Sostenibilidad que la compañía celebra en Madrid. En el encuentro, que se celebra este martes y miércoles, participará más de una treintena de ponentes a lo largo de ocho sesiones dirigidas a reflexionar sobre cómo pasar de la reflexión a la acción en el ámbito de la sostenibilidad.

"La sostenibilidad ya no es una opción, es una obligación estratégica. Para cualquier organización que desee prosperar en el siglo XXI, ya no puede quedarse solo en reflexiones o compromisos. El escenario actual de crisis climática, conflictos internacionales e inestabilidad geopolítica plantea la necesidad urgente de pasar de la reflexión a la acción", ha manifestado Corredor durante la apertura de las jornadas.

En este contexto, ha destacado que "las compañías son un importante agente para el cambio. Y ya no hablamos solo de la obligatoria aplicación de medidas para prevenir, detectar y mitigar cualquier impacto adverso de nuestras operaciones sobre los DDHH o el medio ambiente, sino de lograr impacto positivo, de que nuestra contribución a la sociedad vaya más allá de la aportación económica, fiscal y de empleo".

En ese sentido, la presidenta de Redeia ha precisado que la Estrategia de Impacto Integral está desarrollando iniciativas en España, Chile y Perú con la finalidad de hacer frente a retos ambientales, la desigualdad territorial, generacional, de género y digital.

Entre los proyectos destacan iniciativas para contribuir a la recuperación de especies como el **quebrantahuesos en Picos de Europa** o el **águila real en Navarra**; a mejorar la

conectividad y la eficiencia energética en ámbitos rurales; a reducir la despoblación y contribuir al reto demográfico como **Holapueblo**; a aminorar la brecha digital en entornos rurales con **Eje Digital** Redeia ha puesto en marcha un total de **107 iniciativas sociales y ambientales** a las que ha destinado casi 7 millones de euros durante el primer año de su 'Estrategia de Impacto Integral', que pretende multiplicar el impacto positivo en el territorio en el que opera como gestor de infraestructuras esenciales tanto en España como en América Latina.

Asimismo, la Estrategia incluye actuaciones para reducir la desnutrición infantil y mejorar el nivel educativo en comunidades remotas de Perú y un proyecto de alcance a largo plazo dirigido a restaurar y conservar hábitats marinos con la **Plataforma Bosque Marino**, que nace tras el éxito de la restauración de 2 hectáreas de posidonia en Mallorca - premiado a nivel europeo y nacional- y que ahora se extenderá en aguas de la Comunitat Valenciana.

La puesta en marcha de la Estrategia en 2023 ha supuesto un cambio de gobernanza interna ya que en ella participan todas las áreas de Redeia y sus filiales. Para su ejecución, cuenta con el llamado Comité de Impacto Integral que ya se ha convocado en cuatro ocasiones para evaluar y aprobar las iniciativas propuestas por las diferentes áreas de la compañía, cuyos equipos humanos están volcados en este nuevo enfoque integral de ejecución de la estrategia.

## **Del pensamiento y la reflexión a la acción**

En el marco de las Jornadas, Corredor ha repasado el concepto de sostenibilidad desde su definición hace 40 años en Naciones Unidas y cómo ha evolucionado en el tiempo hasta llegar al compromiso global de los **Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS)**, un "eje clave" en el que el ser humano se pone en el centro de una agenda de desarrollo dirigida a reducir las desigualdades en todos los ángulos.

Por ello, ha incidido en que este contexto internacional lleno de incertidumbres el desarrollo debe ser sostenible y justo con las personas, los territorios y el medioambiente.

## **Dos días de reflexión y acción**

La inauguración ha dado paso a dos jornadas de mesas de debate en las que una treintena de ponentes analizan la sostenibilidad en la toma de decisiones y cómo actuar con impacto para impulsar la acción desde una visión global y territorial y cómo explorar oportunidades basadas en criterios ambientales, sociales y de buen gobierno.

En concreto, este martes las jornadas arrancan con un debate sobre los riesgos y oportunidades de la IA con la participación, entre otros, del director general de RED.es, Jesús Herrero y la presidenta y fundadora del Grupo AIA, Regina Llopis. Posteriormente, se debatirá sobre cómo una buena estrategia debe estar basada en datos. Para ello, se contará con expertos como la socia líder en Cambio Climático y Sostenibilidad de Deloitte, Concepción Iglesias y el presidente de ICAC, Santiago Durán.

A continuación, seguirán sendas mesas redondas sobre la importancia de la diligencia debida y de la buena gobernanza para lograr una sostenibilidad robusta. Para ello, Redeia contará con la participación, entre otros, del *policy officer* de la dirección de Comercio de la Comisión Europea, Javier Martín; y de Ana Palacio, presidenta de la Comisión de Sostenibilidad y Nombramientos de Enagás.

El miércoles el foco de la reflexión será cómo actuar con impacto. Sobre cómo generar un impacto positivo en el capital natural se expresará la consejera de Desarrollo Sostenible de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, Mercedes Gómez Rodríguez, entre otros.

A continuación, seguirá otra mesa redonda con ponentes de la talla de la directora general de Biodiversidad, Bosques y Desertificación del Ministerio para la Transición Ecológica y Reto Demográfico, María Jesús Rodríguez Sancho y la presidenta ejecutiva de Fundación Ecomar, Theresa Zabell. Luego se pondrá el foco en América Latina, de la mano del director general de Negocio Internacional de Redeia, Juan Majada, que reflexionará junto al secretario general Iberoamericano, Andrés Allamand y la exministra del Ambiente de Perú Albina Ruiz.

Por último, una interesante mesa redonda abordará cómo hacer sostenible la arquitectura, con participación de voces como la de la presidenta del Consejo Superior de los Colegios de Arquitectos de España, Marta Vall-Llosera Ferrán y del co-director de la Unidad de Arquitectura y Tecnología de la Norman Foster Foundation, Diego López.

Con estas jornadas, las cuartas que se celebran de manera consecutiva, Redeia refuerza su compromiso con la Sostenibilidad 2030, expresado desde hace años, pero potenciado a través de su Estrategia de Impacto Integral para abordar cada proyecto en todas las áreas del negocio con un enfoque integral que genere un efecto multiplicador en la sociedad.